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2015-02-22 

Homé lié du prémiér dimanché du caré mé B-2015 

Pendant plusieurs semaines, j’ai dû vivre avec les conséquences d’une 

chirurgie dans une main. Je ne pouvais utiliser ma main droite alors que 

je suis droitier. J’ai dû apprendre à demander l’aide d’autres personnes 

pour les choses les plus banales de la vie : attacher des boutons, attacher 

mes souliers, ouvrir un pot, fermer la fermeture éclair de mon manteau, 

etc. À cause de mon handicap temporaire j’ai eu besoin de plein de 

monde. J’ai pensé alors à toutes ces personnes qui vivent cela 

quotidiennement et je suis d’autant plus admiratif devant ces personnes 

parce que tout est plus difficile pour elles. Cela permet d’apprécier l’aide 

des autres et d’admettre que, dans certaines circonstances, on ne peut 

rien sans les autres.  

Ça m’a aussi fait penser que pour certaines choses dans nos vies, même avec tous nos efforts, on n’y arrive 

pas tout seul. Je vous invite à prendre quelques secondes pour identifier une habitude, quelque chose que 

vous faites, que vous aimeriez changer mais vous n’y arrivez pas (temps de silence).  Par exemple, si je suis 

colérique, j’ai beau essayer de me maîtriser, je retombe souvent dans ma colère. Si j’aime bien me divertir, 

regarder des séries télévisées, j’ai beaucoup de difficulté à les quitter pour rendre service. Si j’aime bien 

manger, boire il m’est quelque fois difficile de mettre des limites. J’ai beau essayer, je n’y arrive pas. En fait, il 

y a des parties de nous-mêmes qui sont difficiles à changer car on a besoin d’aide pour cela. 

Aujourd’hui la Parole de Dieu nous invite  à accepter l’aide du 

Seigneur car il peut nous aider, il nous l’a promis et il nous en 

donne les moyens. Dans la première lecture, l’arc-en-ciel est 

le symbole de cette promesse. Dieu fait une alliance avec 

l’humanité pour lui promettre qu’il ne laissera pas le mal la 

détruire. C’est ce que veut dire qu’il n’y aura plus de déluge. 

On voit dans l’évangile, que Jésus, celui qui reprend la 

nouvelle alliance, lui aussi est tenté mais il peut résister parce 

Dieu ne le laisse 

pas seul, il est 

habité par l’Esprit de Dieu. On dit « l’Esprit pousse Jésus au 

désert. » Et après, il est en mesure de dire que c’est possible de 

vivre avec Dieu, de vivre selon son plan, son projet, il l’a fait 

comme être humain. Alors à votre tour, convertissez-vous et 

croyez à la bonne nouvelle. Ça veut dire tournez-vous vers Dieu 

et laissez-le vous influencer à l’intérieur de vous. Il peut vous 

aider à changer les choses moins bonnes en vous, il peut vous 
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apporter sa présence et sa force pour que vous puissiez devenir de meilleures 

personnes. C’est à cela qu’il nous invite aujourd’hui, se rapprocher de Dieu pour 

que nous devenions de meilleures personnes, qui témoignent de ce que Dieu 

peut faire dans une personne humaine.  Un moine du sixième siècle avait trouvé 

une belle image pour dire cela. Il avait dit : Imaginez que le monde soit une 

roue, que le centre soit Dieu et que les rayons soient les différentes manières de 

vivre des hommes. Quand ceux désirant se rapprocher de Dieu marchent vers le 

milieu du cercle, ils se rapprochent les uns des autres en même temps que de 

Dieu. Plus ils s’approchent de Dieu, plus ils s‘approchent les uns des autres. Et 

plus ils s’approchent les uns des autres plus ils s’approchent de Dieu. Nous ne sommes vraiment pas seuls. Il y 

a bien des manières d’aller vers Dieu 

Il y a parmi nous aujourd’hui, ces confirmands qui vivent une démarche de rapprochement de Dieu. 

Aujourd’hui nous vous remettons des moyens pour le faire : les trésors de la foi. Plus vous les fréquenterez 

plus vous pourrez vous rapprocher de Dieu. Et en plus aujourd’hui vous êtes l’occasion pour nous tous de nous 

rappeler ces moyens qui sont à notre disposition. En se premier dimanche de Carême, nous sommes invités à 

nous mettre en route, à marcher à la rencontre du Seigneur. Les chemins qui s’offrent à nous sont variés et 

nombreux, comme les rayons de la roue évoquée tantôt. Mais l’important est de nous diriger vers le même 

but. Aussi, en nous rapprochant du Christ, nous nous rapprochons les uns des autres, nous faisant ainsi penser 

que nous ne sommes pas seuls et que nous pouvons nous entraider pour grandir dans la bienveillance de Dieu. 

 

 


